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   Colectivos interpusieron un amparo para obligar al Congreso Local a hacer las reformas 
necesarias; esperan que juez falle a favor.
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Anuncian apertura de 
registro de vacunación 
contra COVID para 
mayores de 12 años
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BUAP: Comunicar en 
momentos de crisis exige de 
una voz autorizada que ayude 
en la toma de decisiones

ONG’S PIDEN LEGISLAR 
LA REVOCACIÓN DE 
MANDATO EN PUEBLA
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LAS LECCIONESLAS LECCIONES
DE LA PANDEMIADE LA PANDEMIA
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AYUNTAMIENTO ASIGNARÁ 950 MICROCRÉDITOSAYUNTAMIENTO ASIGNARÁ 950 MICROCRÉDITOS
    El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la presentación del programa “Créditos Contigo”, que tiene como 

objetivo la reactivación económica en el municipio de Puebla, ya que se otorgarán 950 microcréditos para 
microempresarios y emprendedores esto en conjunto con el banco AFIRME.

BATEA MIGUEL BARBOSA BATEA MIGUEL BARBOSA 
A HUGO LÓPEZ GATELLA HUGO LÓPEZ GATELL

    Hugo López-Gatell, señaló que ya no es necesario el uso de Hugo López-Gatell, señaló que ya no es necesario el uso de 
cubrebocas; y el gobernador, Miguel Barbosa, dijo que estas 
declaraciones no tienen validez.

ANUNCIAN OPERATIVOS CONSTANTES 
EN LAS ZONA DE ANTROS Y BARES

    El presidente Eduardo Rivera Pérez anunció que el ayuntamiento de Puebla hará operativos 
diarios en la zona de antros y bares para verificar que cumplan con sus permisos, además dia-
logarán con los dueños para solicitar que, ante cualquier posible riesgo a sus clientes por un 
acto ilícito, lo reporten a la Secretaría de Seguridad Ciudadana. PAG. 8

68 68 
AÑOS DE CÁRCEL A 

LOS ASESINOS DE LOS 
UNIVERSITARIOS Y 
CHOFER DE UBER 

DESIERTO DEL SAHARA,DESIERTO DEL SAHARA,  
LA CARRERA INCRELA CARRERA INCREÍÍBLEBLE

    Los homicidas de los tres estudiantes de Los homicidas de los tres estudiantes de 
Medicina, de la Upaep y BUAP, y el conduc-Medicina, de la Upaep y BUAP, y el conduc-
tor de Uber, asesinados en Huejotzingo, tor de Uber, asesinados en Huejotzingo, 
fueron sentenciados a 68 años de prisión. fueron sentenciados a 68 años de prisión. 
Los padres de las víctimas al salir de la Los padres de las víctimas al salir de la 
audiencia dijeron que “se hizo justicia".audiencia dijeron que “se hizo justicia".

REGIONAL / PAG.13

Desmantelan una flotilla 
de pipas a huachicoleros 
de Texmelucan

qq e estas

    Se dio a conocer que denunciarán Se dio a conocer que denunciarán 
a doctores que han encontrado a doctores que han encontrado 
la forma de comprar vacunas la forma de comprar vacunas 
contra Covid-19 para luego vend-contra Covid-19 para luego vend-
erlas, pero podrían estar aplicando erlas, pero podrían estar aplicando 
biológico que ya caducó.biológico que ya caducó.
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ANGELOPOLITANAS

Todo el esfuerzo por realizar una gran 
campaña gratuita de vacunación contra 
el Covid, de pronto se viene abajo por 
los intereses privados.

El gobernador Luis Miguel Barbosa denun-
ció que en Puebla se detectó la venta de vacunas 

contra el Covid-19 a médicos de hospitales privados. 
Advirtió que su administración actuará con mucha rigidez en 
contra de médicos particulares que apliquen vacunas caducas.
“Ya empezó a haber venta de vacunas a hospitales privados, 
yo les digo a todos los que pueden hacer eso, que no lo hagan, 
que vamos a ser muy rigurosos. Quien haga eso, lo vamos a 
denunciar penalmente, no se debe de hacer, porque si hacemos 
eso se va a volver un relajo”, acotó.
Puntualizó que la garantía de que no se va aplicar ninguna 
vacuna caduca es una responsabilidad del gobierno, pero los 
doctores privados sí la pueden aplicar de manera ilegal.
En todo el país se lleva a cabo una campaña de vacunación 
masiva para inocular a toda la población contra el Covid-19, 
misma que concluye el próximo 30 de abril, fecha en la que 
caduca una parte de los biológicos.
Respecto a declaraciones de Hugo López-Gatell, subsecretario 
de Salud, en torno a que el uso del cubrebocas “no es impres-
cindible”, el gobernador de Puebla ignoró al funcionario federal.
“Hace mucho tiempo, dentro de los dos años que llevamos de 
pandemia, que en Puebla no es importante lo que diga Hugo 
López-Gatell. Así que ni siquiera me voy a referir a lo que él 
opine”, agregó el gobernador.
Puebla hace su propia evaluación y, en el tema del uso del 
cubrebocas, tomará su decisión cuando lo vea pertinente, 
remató Barbosa.

 
El Ayuntamiento poblano no dará permisos para 

la colocación de espectaculares en ningún 
tipo de estructura y aquellos que estén en 
áreas verdes serán retirados
El presidente municipal, Eduardo Rivera, 
señaló que en la capital poblana hay 2 mil 

anuncios espectaculares en jurisdicción 
municipal, de los cuales casi el 50 por ciento 

se encuentra fuera de la norma.
Agregó que su gobierno comenzó un inventario de las condi-
ciones de los espectaculares y notificará a los dueños para que 
puedan ponerlos en regla antes de ser multados o retirados. 
insistió que el ayuntamiento no tiene la intención de “otorgar 
más espacios publicitarios” y por eso solo revisará los que estén 
en vialidades municipales respetando las áreas metropolitanas.
“No hay ni un solo permiso de parte del gobierno de la ciudad 
para instalar más espectaculares. Por el contrario, coincidimos 
con la opinión del gobierno del Estado que aquellos que son 
irregulares, que aquellos que están en áreas verdes tienen 
que retirarse y aquellos que no están regulares se tendrán 
que regularizar y tendrán que pagar lo necesario al gobierno 
de la ciudad”, expresó.

Seis empresas concursan por el servicio de puntos 
wifi gratuitos en la capital, que pasarán de 

500 a 600 para aumentar la conectividad 
en la ciudad, esto por un contrato de 16 
millones 500 mil pesos.

El secretario de Administración, Bernardo 
Arrubarena, señaló que se trata de empresas de 

telefonía, sin embargo, no reveló sus nombres debido a 
que dijo el procedimiento está en curso. “Son seis o siete y están 
las principales compañías telefónicas y ese tipo de cosas”, dijo.
La concesión pretende que se aumenten los puntos de conexión 
wifi en unidades habitacionales, colonias, juntas auxiliares y el 
resto del municipio de Puebla, por lo que será el próximo 6 de 
mayo cuando se dé a conocer el fallo de la empresa ganadora.

Tras el anuncio del gobierno federal para vacunar 
contra Covid-19 a los menores de 12 a 17 años, 
el secretario de Salud, José Antonio Martínez, dijo 
que en el caso de Puebla son un millón 092 mil 217 
niños y adolescentes quienes deben ser inoculados.
El registro para la vacunación contra Covid-19 en 
niñas y niños de forma generalizada se abrirá a 
partir de mañana jueves 28 de abril, pero aún no 
se sabe cuándo y qué vacuna aplicarán.
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COMUNICAR EN MOMENTOS DE CRISIS EXIGE DE UNA VOZ 
AUTORIZADA QUE AYUDE A LA TOMA DE DECISIONES

La Rectora Lilia Cedillo acudió a la presentación del libro Comunicar la salud en tiempos de COVID-19

Comunicar la salud en tiempos de COVID-19 es una obra que 
invita a recapacitar sobre lo que ha pasado y en la responsabi-
lidad de comunicar en momentos de crisis, cuando se necesita 
de una voz autorizada que ayude a la gente a tomar decisiones, 
comentó la Rectora Lilia Cedillo Ramírez, durante la presenta-
ción de este volumen.

“En esta pandemia vimos que los comunicadores tuvieron 
que prepararse y conocer del tema para hablar de ello. Esta 
responsabilidad no es sólo de los encargados de comunicación 
de los institutos de salud, sino también de la gente que está al 
frente de un micrófono y de quienes informan en redes socia-
les. Por ello, quienes están a cargo de la comunicación deben 
hacerlo de manera responsable, sin caer en los extremos del 
alarmismo y del no pasa nada”.

En la Sala Nobel de la Librería Universitaria, en el Complejo 
Cultural Universitario, la Rectora de la BUAP felicitó a Edith 
Molina Carmona, Andrea Estupiñán, María Guadalupe Curro Lau 

y Martha Silvia Torres Hidalgo, académicas de la Facultad de 
Ciencias de la Comunicación y autoras de este libro escrito con 
profesionalismo e interés académico.

“Se trata de una obra que cautiva desde su título, la cual 
invita a recapacitar sobre lo que ha pasado y sobre la necesidad 
de comunicar en tiempos de crisis; así como las estrategias en 
medios convencionales y digitales, en estos últimos con mayor 
impacto en los jóvenes”.

La doctora Cedillo Ramírez detalló que las autoras también 
manejan la importancia de los medios y de los comunicadores, 
quienes se preocuparon por entender el tema y los términos 

-
ceptos que fueron de dominio común por la necesidad de cono-
cerlos y aplicarlos.

Al comentar el libro, Sergio Adrián Escalona Villegas, inves-
tigador de la Universidad Anáhuac, indicó que consta de cuatro 
capítulos, en los cuales se plantean los retos a enfrentar por 
parte de comunicólogos y mercadólogos, las diversas estrate-
gias para enfrentar estos retos, así como el modelo de riesgo 
para la promoción y prevención de la salud.

“La pandemia nos hizo dar cuenta de que todos nos invo-
lucramos en los temas de salud. Además, se comunicaron mu-
chas cosas en medios convencionales y digitales, por lo que 
estábamos llenos de incertidumbre e hicimos más caso al ve-
cino o amigo con remedios caseros y otras creencias en salud 
y religión. Es necesario tomar conciencia de que si no se está 
preparado para estos temas existirán pérdidas humanas y la 
pandemia nos dejó en claro que es un tema a tratar por todos”.

Escalona Villegas resaltó la relevancia de conocer la historia 
para enfrentar próximas pandemias. “Otras pandemias dieron pre-
moniciones en cuestión de salud y la responsabilidad de atenderlas 
no sólo es de las instituciones, sino de todas las personas”.
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HELICÓPTERO DE LA 
MARINA SE DESPLOMA EN 

MAZATLÁN, SINALOA
Tras el accidente, se confirmó que no hubo víctimas 
ni heridos, pero el personal que viajaba a bordo del 
helicóptero está bajo valoración

LA TRAGEDIA HUMANITARIA DEL 
“PERMANECER EN MÉXICO” 

LLEGA AL SUPREMO DE EE.UU.
Organizaciones de apoyo a migrantes se manifesta-
ron frente al Tribunal Supremo de EE.UU. contra el 
programa Permanecer en México

MURIÓ EL LUCHADOR 
TORO BILL JR. TRAS FUNCIÓN 

EN PUEBLA
El Consejo Mundial de Lucha Libre (CMLL) informó del 
deceso del luchador conocido como Toro Bill Jr. tras 
función en Puebla

MURIÓ ANDREW WOOLFOLK, 
SAXOFONISTA DE EARTH, 

WIND & FIRE
Andrew Paul Woolfolk, quien fuera saxofonista de la 
banda musical Earth Wind & Fire, murió a los 71 años 
de edad
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Las lecciones de la pandemiaFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Un millón 600 mil estudiantes regresaron este lunes 
a clases en forma presencial en el estado de Puebla, 
tras dos años de haber pasado toda suerte de tribu-
laciones en un modelo para el que muy pocos estaban 
preparados: a distancia.
Independientemente de la felicidad que ha traído a 
padres de familia, maestros y hasta comerciantes por 
la dinámica que inyectan las clases en la economía, 
no hay que echar campanas al vuelo y sí es momento 
de aprender lo ocurrido en la pandemia.
La primera gran lección es que los modelos en línea no 
deben olvidarse; si llega una nueva cepa del Covid-19 
o de otro virus que obligue a regresar a los escolares 
a sus casas, se debe estar preparado para atender 
en línea las necesidades de profesores y alumnos.
La segunda es la práctica de las pruebas aleatorias 
que está funcionando en buena parte del mundo. En 
forma cotidiana, se hacen pruebas rápidas a algunos 
integrantes de la comunidad académica -alumnos, 
profesores y personal administrativo de las escuelas- 
y con ello se previenen brotes.
La tercera lección es mantener férreamente el uso 
del cubrebocas, que ha demostrado por años, ser el 
mejor aliado para reducir el riesgo de contagio. Se 
entiende que los cubrebocas deben ser resistentes 
y no basados en la cosmética sino en la capacidad 
para resistir los embates del virus de Wuhan.
Y, las autoridades deben valorar la vacunación a los 
escolares. Es una decisión científica y técnica, no 
política. 
De ahí en adelante, solo queda un camino, analizar 
cuidadosamente las lagunas de conocimiento que se 
crearon en dos años, en donde la improvisación y la 
ausencia de tecnología de la información generaron 
una bomba de relojería.
Dar por sentado que se aprendió lo que se debía 
aprender, no solo es temerario sino irresponsable.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las elecciones presidenciales de 2018 fueron las 
más caras de la historia del país, según los regis-
tros del Instituto Nacional Electoral. Cada voto 
emitido ese uno de julio costó 319.39 pesos. Y, en 
las elecciones presidenciales de 2012, cada voto 
emitido costó a los mexicanos 275 pesos.
Veamos los datos del INE, respecto a la Consulta 
de Andrés Manuel López Obrador y su revocación 
de mandato. El Instituto, con un porcentaje con-
tabilizado del 99.44 por ciento, consideró que se 
emitieron 16 millones 418 mil 811 votos efectivos, 
al tiempo que se anularon 275 mil 944.
El Instituto estimó que la votación generada se 
encuentra entre el 17 por ciento y el 18.2 por ciento 
del padrón electoral. En 2018, el total de mexicanos 
que emitieron su voto, por cualquier candidato, 
fue de 56 millones 611 mil 027. Luego entonces, la 
consulta revocatoria fue votada por el equivalente 
al 29 por ciento de sufragios efectivos en 2018.
En 2018, el INE invirtió en las elecciones, un total 
de 28 mil 022 millones de pesos. Si López Obrador 
recibió 30 millones 113 mil 483 sufragios, equiva-
lentes al 53.19 del total de sufragios, el costo de 
sus votos para el país fue de 9 mil 617 millones 
945 mil 335 pesos.
En el 2022, el presupuesto que el Instituto tuvo para 
hacer la consulta de la revocación, fue de 1 mil 692 
millones de pesos, considerando los draconianos 
recortes que emprendió el consejero presidente 
para poder cumplir con el ejercicio en comento.
Considerando que López Obrador era, por así 
decirlo, el único candidato en su consulta revoca-
toria, cada voto en su contra o a favor le costó al 
país, alrededor de 103 pesos.
Como todos los analistas lo señalaron, no había 

forma de que se alcanzara el 40 por ciento que 
marca la Ley Federal de Revocación de Mandato 
y la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos.
Una pantomima que solo tiene una explicación, 
además del culto a la personalidad: constituye un 
ejercicio para probar la maquinaria de los estados 
para 2024 y la capacidad para obtener votos bara-
tos, estrangulando al INE.
Es evidente que la maquinaria no está funcionando 
bien y por eso se acudió a un clásico de la moviliza-
ción: olvidarse del voto urbano e ir a las comunidades 
rurales a conseguir lo que se pudiera. 
El ejercicio mostró un gigantesco riesgo para el 
INE, si la consulta revocatoria obtuvo entre el 17 
por ciento y el 18.2 por ciento del padrón electoral, 
equivalente al 29 por ciento del total de votantes 
efectivos de 2018, ¿para qué se necesita al Instituto? 
La obviedad está a la vista: 319.39 pesos en condi-
ciones relativamente equitativas de votación (2018) 
contra 103 pesos en un ejercicio pilotado desde 
Palacio Nacional.
¿Se podrían obtener 30 millones 113 mil 483 sufragios 
(los de AMLO de 2018) en 2024, estrangulando al 
INE y minimizando el margen de recursos para los 
partidos políticos, de 28 mil 022 millones de pesos 
a, digamos, un tercio de presupuesto? 
Es obvio que alguien en la Secretaría de Hacienda 
hará el mismo cálculo.
Y entonces puede venir una avalancha que arrase 
con el INE y de paso con la competencia partidista, 
para hacer elecciones manipulables.
La caída del sistema, pero en otra versión.
Lo mismo, pero más barato.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

POBLANOS PAGAN MÁS POR MENOS GASOLINA

Puebla, Pue. Desde la semana pasada poblanos han no-
tado el excesivo incremento a la gasolina, debido que 
pagan más de un dólar por un litro de dicho combustible.

Francisco Pérez dijo que anteriormente llenaba su 
tanque con alrededor de seiscientos pesos y ahora, el 
hacerlo le sale entre setecientos cincuenta u ochocientos 
pesos, ya que mencionó que le gusta ponerle a su vehí-
culo gasolina premium porque aseguró que le da mayor 

rendimiento por kilometraje.

POBLANOS PAGAN MÁS POR MENOS GASOLINA
“Anteriormente si estaba un poquito más económica la 
gasolina tal parece que cada día va a costando mucho 
más imagínese ahora 1L de gasolina cuesta alrededor 

llegar a los 30 pesos “, aseveró.  ALMA MÉNDEZ

Inicia el 99% de las 
escuelas poblanas con 
actividades totalmente 
presenciales: SEP
La Secretaría de Educación reporta que el 99.30 
por ciento de las escuelas en el estado, correspon-
dientes a educación obligatoria (12 mil 229), se re-
incorporaron totalmente a clases presenciales, solo 
el 0.70 por ciento (86) atiende a distancia a los 
aprendientes. 

Las escuelas públicas que no iniciaron labores 
académicas presenciales, este lunes 25 de abril, 
fue debido a trabajos de rehabilitación o construc-
ción de los inmuebles por el Comité Administrador 
Poblano para la Construcción de Espacios Educativos 
(CAPCEE). 

En cuanto a la cantidad de trabajadores del sec-
tor que asistió a las actividades académicas, fue del 
99.97 por ciento, únicamente se ausentaron tres 
docentes, dos por incapacidad y uno que resultó 
positivo a COVID-19. 

La dependencia reitera que los protocolos de 
sanidad permanecerán a la entrada de las aulas, 
por lo que el uso de cubrebocas, lavado de manos 
y gel antibacterial serán medidas preventivas per-
manentes. 

 Con respecto a la portación del uniforme, la 
dependencia subraya que no es condicionante para 
que las y los educandos asistan a clases, mientras 
que el cobro de cuotas por concepto de inscripción 
tampoco debe impedir el derecho a la educación.

 ALMA MÉNDEZ
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CAPACITAN A MÉDICOS 
PARA PREVENIR LA 
MUERTE MATERNA
La capacitación de los  trabajadores 
de la salud, desde el primer nivel de 
atención,  debe contribuir a prevenir  la 
muerte materna, aseguró

La secretaria general de la Sección XXV 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Secretaría de Salud en Puebla (SNTSA), 
Patricia Parra Maldonado.

En entrevista, Parra Maldonado, 
destacó que una de sus prioridades 
durante su gestión al frente del SNTSA, 
ha sido el capacitar a todos sus agre-
miados en coordinación con las autori-
dades de la dependencia.

“Cuando yo les comento en mi dis-
curso que vamos por más, es una reali-
dad. Nosotros seguimos en el tema de 
priorizar mucho la capacitación. Hice 
la propuesta de un curso para médi-
cos de primer nivel, de actualización y 
con el enfoque de gíneco obstetricia. 
He visto la necesidad de que tengamos 
esta actualización si queremos contri-
buir a disminuir  la muerte materna, 
ya que es un problema que existe en 
todo el país”, acotó. Parra Maldonado, 
reiteró que es importante focalizar las 
estrategias e intervenciones para evi-
tar la mortalidad, morbilidad y compli-
caciones en el embarazo y parto.

Finalmente, confía en el respaldo y 
apoyo de las autoridades de la Secretaría 
de Salud para la realización de este cur-
so que estará dirigido a médicos y perso-
nal de enfermería.  ALMA MÉNDEZ

Empresarios de Canacintra satisfechos 
con el trabajo del edil Eduardo Rivera 

CTM anuncia inicio de reparto de utilidades, 
se beneficiará a 80 mil trabajadores afiliados

Poblanos preocupados  ante 
incremento de gasolina, no 
alcanza dinero para el hogar
Desde la semana pasada poblanos han nota-
do el excesivo incremento a la gasolina, de-
bido que pagan más de un dólar por un litro 
de dicho combustible.

En un recorrido realizado por Lo de Hoy, 
en diversas gasolineras ubicadas en la zona 
del centro histórico y sus alrededores, dio 
cuenta del malestar de los ciudadanos ante 
el incremento de la gasolina. 

Los precios en estos expendios y de las 
marcas de Móvil, Pemex y  BP, oscilan en ga-
solina magna  desde los 20. 89 pesos por 
litro y la gasolina premium en 23.09 y 23.39 
pesos el litro.

 En entrevista para este medio informati-
vo, Francisco Pérez dijo que  anteriormente 
llenaba  su tanque con alrededor de seiscien-
tos pesos y ahora, el hacerlo le sale entre 
setecientos cincuenta u ochocientos pesos, 
ya que mencionó que le gusta ponerle a su 
vehículo gasolina premium porque aseguro 
que le da mayor rendimiento por kilometraje.

“Anteriormente si estaba un poquito más 
económica la gasolina tal parece que cada 
día va a costando mucho más imagínese 
ahora 1 l de gasolina cuesta alrededor de un 

Ayuntamiento de Puebla realiza estrategias para inhibir la 
inseguridad en parques industriales y varios puntos de la capital
El titular de la comisión del Trabajo 
en el cabildo de Puebla Leobardo Soto 

-
seguridad en diversos puntos tanto en 
empresas como en calles donde es de 

-
danos se hará la limpia de lotes baldíos 
así como de iluminación para disminuir 
la inseguridad.

haya “bocas del lobo”, donde ya se tiene 
detectada como foco rojo. 

Soto Enríquez, dijo que esta iniciativa 
se viene trabajando desde meses atrás, 
aunado a las pláticas con seguridad ciuda-
dana, trabajadores y ciudadanos así como 
con el departamento de limpia y de servi-
cios públicos. 

Dijo que dicha propuesta ya fue pre-
sentada en el cabildo, por lo que en 30 
días habrá ya una evaluación de las me-
sas de trabajo para vincular las diferentes 
áreas de gobierno para evitar la inseguri-
dad en la capital poblana.  ALMA MÉNDEZ

El presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) capítulo Puebla, Luis 
Espinosa Rueda, se dijo satisfecho del 
trabajo que realiza el presidente muni-
cipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y 
mencionó que están trabajando de ma-
nera conjunta para evitar la tramitologia. 

Asimismo ventiló que le han pedido 
homologar o se pongan de acuerdo los 
municipios con el gobierno del estado en 
materia de Protección Civil. 

Y ventiló que en el tema de parquí-
metros pidieron la opción para pagar en 
efectivo, y no solo con alguna aplicación. 

-
hacer porque hay lugares donde llega 
protección civil municipal y protección ci-
vil estatal y te piden prácticamente que 
hagas lo mismo y gastes dos veces, por-
que la estatal no te acepta lo que hace la 
municipal y la municipal no te acepta lo 
que hace la estatal y eso es una incompe-

 ALMA MÉNDEZ

TITULAR DE LA COMISIÓN DEL TRABAJO EN EL CABILDO DE PUEBLA 
LEOBARDO SOTO ENRÍQUEZ. FOTO: 

El secretario general de la Federación 
de Trabajadores de Puebla (FTP-CTM), 
Leobardo Soto Martínez, aseguró que 
desde la semana pasada ya se inició con 
el pago del reparto de utilidades  

-

prestación. 
El líder sindical, destacó que las em-

presas tienen hasta el 20 de mayo para 
poder entregarlo a sus colaboradores, 
por lo que aseguró que en otras ramas 
productivas como el automotriz, comercio 
y servicios, donde en el pasado recibían 
bonos económicos menores, ahora verán 
utilidades con ajustes al alza en función 
del nivel salarial.

Comentó que, al menos 90 por ciento 
de la Población Económicamente Activa 

cuanto al monto de la participación de 
utilidades, mientras que el diez por ciento 

-
forme a la fórmula actual establecida.

“En el país son miles de trabajadores 
afectados, en Puebla son los menos, hay 
trabajadores que tenían de utilidad 500 
pesos, mil 500 pesos o se gestionaba un 

bono que era hasta de tres mil pesos y 
hoy la utilidad será de siete mil hasta once 

la mayoría, pero a otros sí los perjudica 

rebasaban los 200 mil o hasta el millón 
de pesos, con la reforma se vieron perju-
dicados”, acotó 

Cabe mencionar que en el Reparto de 
Utilidades ningún trabajado puede recibir 
más de tres meses de salario o el prome-

 ALMA MÉNDEZ

SECRETARIO GENERAL DE LA FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE 
PUEBLA (FTP-CTM), LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ. FOTO: 

va a llegar a los 30 pesos “, aseveró. 
Asimismo, destacó que su profesión como 

ayudante de contador no le alcanza ya que 
su sueldo es mínimo y por lo tanto tiene que 
llenar su tanque hasta en tres ocasiones al 
mes porque su trabajo se encuentra retirado 
de su domicilio más aunado a los gastos en 
casa como son el pago de servicios, colegia-
turas, e incluso los gastos de alimentos que 
tiene que comprar a parte en las inmediacio-
nes de su fuente de trabajo.  ALMA MÉNDEZ
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Sin registro de muertos por 
Covid en Puebla; hay 36 
poblanos hospitalizados
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud regis-
tró 7 nuevos enfermos de Coronavirus y 
sin ninguna defunción, actualmente hay 
156 mil 698 acumulados y 17 mil 139 de-
funciones.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado hay 134 casos activos distribuidos 
en 19 municipios, es decir el covid-19 tie-
ne presencia en 8 por ciento de la enti-
dad.

Además, se tienen registrados 36 pa-
cientes hospitalizados, de éstos 4 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

El funcionario estatal indicó que la de-
pendencia a su cargo a procesado 252 
mil 189 muestras para la detección de 
covid-19, de estas el 62.13 por ciento ha 
dado positivo.  SILVINO CUATE

No importa lo que diga 
Gatell sobre dejar de 
usar el cubrebocas: 
Miguel Barbosa
Puebla, Pue. Tras el anuncio del gobier-
no federal para vacunar contra Covid-19 
a los menores de 12 a 17 años, el se-
cretario de Salud, José Antonio Martínez 
García, dijo que en el caso de Puebla son 
un millón 092 mil 217 niños y adolescen-
tes que deben ser inoculados.

El funcionario estatal explicó que, de 
12 a 15 años son 362 mil 293 menores, 
mientras que, quienes se encuentra en el 
rango de 12 a 17 años son 729 mil 924.

Asimismo, dijo que el registro para la 
vacunación contra Covid-19 en niñas y 
niños de forma generalizada se abrirá a 
partir del próximo jueves 28 de abril.

En relación a lo que dijo el subsecre-
tario de Salud, Hugo López-Gatell, quien 
señaló que ya no es necesario el uso de 
cubrebocas, el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa, que estas declaraciones 
no tienen validez.

“En los dos años que llevamos de pan-
demia, en Puebla no es importante lo que 
diga Hugo López-Gatell, así es que ni si-
quiera me voy a referir a lo que el opine”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Se aplican vacunas anti Covid caducas 
en hospitales privados de Puebla

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, dio a conocer que 
doctores privados han encontrado la for-
ma de comprar vacunas contra Covid-19 
para luego venderlas, por ello, ante esta 
situación advirtió que habrá denuncias 
penales, ya que atentan contra la salud 
de los poblanos, pues podrían estar apli-
cando biológico que ya caducó.

Barbosa Huerta dijo que actualmente 
la responsabilidad de la aplicación de va-
cunas corre a cargo del gobierno federal, 

caducas, por ello, en caso de que se pre-
senten situaciones adversas en persona 
que recibieron una dosis de médicos priva-

dos, la Federación no podrá hacerse cargo.
“Ya se entregaron a hospitales públi-

cos al IMSS, a hospitales del gobierno 
del estado, a centros de salud y ya em-
pezó a ver fenómenos de venta de va-
cunas a doctores privados, yo les digo a 
todos los que pueden hacer eso, que no 
lo hagan, que vamos a ser muy rigurosos 
con quien haga eso y lo vamos a denun-
ciar penalmente, de verdad que no, no 
se debe de hacer, porque si lo hacemos 
se va a volver un verdadero relajo, la ga-
rantía de que no se va aplicar ninguna 
vacuna caduca, ese es una responsabi-
lidad de del gobierno, pero los doctores 
privados si la pueden aplicar, entonces 

vamos actuar con mucha rigidez”, dijo.
De igual forma reconoció que es com-

plejo la aplicación de vacunas a días de 
estas caduquen, no obstante, espera que 
haya una buena participación de parte de 
los poblanos.

“Si es complejo que se puede cumplir 
las metas de vacunación de aquí al 30 
de abril, y yo lo hice saber en la reunión 
nacional de gobernadores y lo decimos 
con claridad, porque tenemos que perfec-
tamente ser claros de que se nos están 
entregando vacunas a dos semanas de 
que concluyan las jornadas en las formas 
como se han venido vacunando y claro 
que existen muchas vacunas que van a 
caducar”, dijo.

HAY MILLÓN 092 MIL 217 
NIÑOS Y ADOLESCENTES
En otro tema, con el anuncio del gobier-
no federal para vacunar contra Covid-19 
a los menores de 12 a 17 años, el se-
cretario de Salud, José Antonio Martínez 
García dijo que en el caso de Puebla son 
un millón 092 mil 217 niños y adolescen-
tes que deben ser inoculados.

El funcionario estatal explicó que, de 
12 a 15 años son 362 mil 293 menores, 
mientras que, quienes se encuentra en el 
rango de 12 a 17 años son 729 mil 924.

Asimismo, dijo que el registro para 
la vacunación contra Covid-19 en niñas 
y niños de forma generalizada se abrirá 
a partir del próximo jueves 28 de abril. 

 SILVINO CUATE

EL FUNCIONARIO ESTATAL EXPLICÓ QUE, DE 12 A 15 AÑOS SON 362 MIL 293 MENORES, MIENTRAS QUE, QUIENES SE ENCUENTRA EN EL 
RANGO DE 12 A 17 AÑOS SON 729 MIL 924. FOTO: 

GRUPO TRANSGÉNERO PUEBLA 
REALIZARÁ EL “FESTIVAL DEL NIÑX”

Integrantes del Grupo Transgénero 
Puebla, anunciaron que para este 30 
de abril se realizará el primer “Festival 
del Niñx”, con la finalidad de hacer vi-
sible los derechos de la infancia trans, 
que en el caso de Puebla son al menos 
25 menores en esta condición, y quie-

nes esperan se legisle a favor de que 
se reconozca y permita el cambio de 
acta de nacimiento para la identidad de 
género o autopercibida.

Manifestaron que este evento gra-
tuito tendrá lugar el 30 de abril Día 
del Niño, en el kiosko ubicado sobre el 

Paseo Bravo, donde esperan concentrar 
a un número importante de familias al-
rededor del mediodía, para visibilizar la 
infancia trans y mostrar a los diputados 
porque es importante que legislar en 
favor de ser reconocidos entre la so-
ciedad como uno de sus derechos hu-
manos. 

En voz de la activista, Gabriela 
Chumacero, explicó que “en identi-
dades creemos firmemente que la ley 
debe proteger el derecho a la identidad 
de género sin ningún tipo de restric-
ción, sea la edad o estatus económi-
co. La infancia es la mejor etapa de las 
personas, y la identidad se tiene que 
respetar desde casa”.

En este contexto, los representan-
tes trans, pidieron al Congreso local 
legisle y haga las modificaciones a la 
llamada Ley Agnes para que en el es-
tado se permita legalizar la ratificación 
de actas de nacimiento a menores de 
edad transgénero.

Cabe hacer mención que el pasa-
do 14 de marzo, el diputado local por 
el PRI, Jorge Estefan precisó que to-
dos los ordenamientos que emite la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) se deben de acatar.

De la festividad, cerraron que ese 
día contemplan dar grandes sorpresas, 
con la presencia de grupos musicales, 
algodones, pinta carita, brincolin, así 
como otras actividades infantiles entre 
las que se incluye la presencia del pa-
yasito Luiguik Kotan.  

     AURELIA NAVARRO

ESTE EVENTO GRATUITO TENDRÁ LUGAR EL 30 DE ABRIL DÍA DEL NIÑO, EN EL KIOSKO UBICADO SOBRE EL PASEO BRAVO, DONDE ESPERAN 
CONCENTRAR A UN NÚMERO IMPORTANTE DE FAMILIAS ALREDEDOR DEL MEDIODÍA. FOTO: 
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PROGRAMA CREDITO CONTIGO. EL PRESIDENTE MUNICIPAL EDUARDO RIVERA PRESENTA EL PROGRAMA CRÉDITO CONTIGO PARA AMPLIAR O INICIAR UN NEGOCIO EN EL MUNICIPIO DE PUEBLA. FOTO: 

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la presentación del progra-
ma “Créditos Contigo”, que tiene como 
objetivo la reactivación económica en 
el municipio de Puebla, ya que se bus-
ca otorgarán 950 microcréditos para mi-
croempresarios y emprendedores esto en 
conjunto con el banco AFIRME.

 El alcade explicó que los poblanos 
podrán solicitar créditos de hasta 25 mil 
pesos siendo el Gobierno Municipal quién 
pague los intereses del préstamo hasta 
por un año.

“Existe para poder ayudar a reactivar 
la economía en el propio municipio de 
Puebla, es fundamental corregir el rumbo 
de la situación económica, después de la 
afectación que tuvimos en la pandemia, y 

es necesario impulsar los negocios loca-
les, el emprendimiento local y sabemos 
que abrir o mejorar un negocio, es el sue-
ño de muchas personas”, dijo.

Explicó que los créditos se otorgarán 
en dos vertientes, la primera Capital Para 
Negocios Establecidos que son para co-
mercios con mínimo un año de operación 
comprobable. 

La segunda es Capital De 
Emprendimiento: para proyectos de cre-
cimiento con actividades productivas de 
mínimo seis meses de operación, como la 
venta de productos en línea.

Dijo que las personas interesadas pue-
den solicitar informes en el departamento 
de Atención a MIPyMES del Ayuntamiento 
de Puebla, con el teléfono 22 23 09 46 

Ayuntamiento: pueblacapital.gob.mx.
Además del banco AFIRME, Sucursal 

CAPU: Ubicado en la Calle Eufemio Zapata 
No. 1, Local 33, Colonia Santa María La 
Rivera, al 22 22 23 01 90 de Lunes a 
Viernes de 9 a 6:30 y Sábados de 9 a 2:30

Por su parte, Alejandro Cañedo 
Priesca, secretario de Economía y 
Turismo, dijo que la documentación que 
tienen se tendrán que entregar es, el INE, 
de no tenerlo se necesita una constan-
cia de vecindad que se puede tener en el 
Ayuntamiento, una carta de adhesión al 

de manifestación donde se mencione que 
no tiene ningún familiar trabajando en el 
gobierno municipal.  SILVINO CUATE

LOS PANISTAS Y 
PRIISTAS NO HAN 
SIDO LEALES NI 
ENTRE ELLOS
Puebla, Pue. Luego de que Morena 

denunció por traición a la patria a 223 
legisladores de oposición por desechar 
la Reforma Eléctrica, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta señaló que los 
políticos del PAN y del PRI nunca han 
sido leales ni a la patria ni al pueblo, 
además de que no están comprometi-
dos con la ciudadanía.

El titular del Poder Ejecutivo seña-
ló los diputados que votaron en contra 
de la Reforma Eléctrica son quienes se 
han enriquecido en México, porque go-
biernos pasados lo han perdido.

Barbosa Huerta consideró que este 
grupo se conforma por políticos y em-
presarios, por ello su voto siempre será 

“Tengo una opinión muy de iz-
quierda, muy parlamentaria también 
y yo si distingo entre los partidos po-
líticos que son producto de una evo-
lución del poder público y bueno el 
PRI y el PAN siempre han sido aliados 

-
rios de las acciones productivas, de 
muchas concesiones y de la explota-
ción de recursos naturales pues sea 
para los privados”, dijo.

Barbosa Huerta dijo que la votación 
de dicha reforma no es garantía de 
triunfo por parte de la oposición en la 
elección del 2024.

Dijo que quienes están animados 
y dicen que la oposición se rehízo, es-
tán equivocados, ya que sólo se trató 
de una votación al interior del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, lo cual no les 
favorecería en las futuras elecciones. 

“No los llamaría traidores a la patria, 
la gente lo tiene muy claro, quienes es-
tán animados porque lograron impedir 
la mayoría yo les diría que se reunieron 
para votar, pero la gente tiene bien cla-
ro a quien sirvieron, entonces para qué 
los llamo traidores a la patria, si no han 
sido leales nunca los políticos del PAN, 
PRI y PRD”, dijo.  SILVINO CUATE

ONG’s quieren Revocación de Mandato para gobernadores
Puebla, Pue. Los colectivos 
Reconstruyamos México, Hermanos 
Serdán, Puebla Vigila, y el Barzón confían 
que en mayo el Juez de Distrito emita un 
fallo favorable del proceso de amparo que 
interpusieron para obligar al Congreso 
local hacer las reformas necesarias que 
permitan la realización del ejercicio de 
Revocación de Mandato para quien este 
al frente del Poder Ejecutivo local en tur-
no, y se regule la Consulta Popular.

Arturo Mendoza del colectivo 
Hermanos Serdán, explicó que por aho-
ra está corriendo un plazo de quince días 
para que cada uno de los 41 diputados 
de la LXI legislatura rinda su informe jus-

reclamado como “omisión legislativa”.
Fue como entregaron una solicitud de 

audiencia al líder del Congreso, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina para ser 
escuchados en sus peticiones, y dialo-
gar sobre el Juicio de Amparo 699/2022 
promovido en el Juzgado Noveno de 
Distrito en Materia de Amparo Civil, 
Administrativa y de Trabajo de Juicios 
Federales en el estado de Puebla, por 
omisión legislativa. 

El representante de El Barzón, Gerardo 
López Ramírez destacó que la Revocación 
de Mandato fue un proceso que en di-

nivel constitucional, ordenando un plazo 
de 18 meses para que los Congresos loca-

han hecho las educaciones que se debie-

ron hacer en el 2021.
“Se ha presentado, se ha emitido, ya 

se presentaron los informes, es decir, el 
-

que la omisión del Congreso del Estado y 
estamos en espera de la respuesta, pero 
tenemos la certeza de que esto obligará 
al Congreso local a que legisle”.

Pidieron en especial a los diputados 
que forman el Grupo Parlamentario de 
Morena a legislar en un acto progresis-
ta que encabeza el líder mayor de este 
partido, como es Andrés Manuel López 
Obrador.

Además, sugirieron a los legisladores 
hacer una mesa de trabajo para explicar-
les si desconocen el tema y puedan en-

tender cómo hacer las reformas para apli-
car en Puebla la Revocación de Mandato.

Bajo ese contexto, José Carlos 
Cervantes, de Reconstruyamos México, 
reiteró que Puebla arrastra un rezago le-
gislativo importante, con temas relevan-
tes como la aprobación de la Ley para la 
Interrupción Legal del Embarazo, la con-
sulta popular y otros más.

“Hemos visto mucha pereza legislati-
va, y mezquindad porque solo en campa-
ña han prometido reformas y adecuacio-
nes, y después solo se toman la fotogra-
fía para las redes sociales, necesitamos 
diputados que legislen. Que homologuen 
las reformas para aplicar la Revocación de 
Mandato” señaló.  AURELIA NAVARRO
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Anuncian operativos 
constantes en zona 
de antros y bares
El presidente Eduardo Rivera Pérez anun-
ció que el ayuntamiento de Puebla hará 
operativos diarios en la zona de antros 

sus permisos, además dialogarán con 
los dueños para solicitar que, ante cual-
quier posible riesgo a sus clientes por un 
acto ilícito, lo reporten a la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC).

El alcalde destacó que el principal ob-
jetivo es salvaguardar la integridad de 
los poblanos en especial de las mujeres, 
cuando asisten a estos lugares.

Dijo que la Dirección de Normatividad 
y Regulación Comercial, será el área en-
cargada de las revisiones para que los 
negocios de los diferentes giros noctur-
nos cuenten con los permisos correspon-
dientes y con las normas necesarias para 
operar.

En suma, dijo que se reforzará la se-
guridad en la zona de antros y bares para 
evitar incidentes como el presentado la 
semana pasada donde un sujeto detonó 
un arma de fuego en un negocio de la 
Avenida Juárez.

“Le he pedido a Normatividad que 
haga operativos permanentes, no solo los 

gobierno tiene que asumir su parte y eso 
hacemos, pero es un trabajo de todos, 
afortunadamente no hemos tenido casos 
que lamentar”, expresó.

De igual forma dijo que se va enta-
blar comunicación con los propietarios 
de los diferentes negocios y la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) para qué 
trabajen de manera coordinada, por si se 
presenta un caso de riesgo, este sea re-
portado de manera inmediata.

“Queremos hablar con los negocios 
que tienen actividades nocturnas para 
que también se encarguen de cuidar a su 
clientela, de darles un buen servicio y de 
que cuando exista un riesgo con alguna 
mujer que acusa a cualquiera de sus ne-
gocios puedan estar coordinados con la 
secretaría de Seguridad Ciudadana”, ex-
presó.  SILVINO CUATE

Abren programa de Ventanilla para 
apoyo a productores del campo

Protestan habitantes de 
San Ramón por cierre de 
10 mil metros cuadrados 
de áreas verdes
Puebla, Pue. Este martes, vecinos de la 
colonia San Ramón Tercera Sección acu-
dieron al Congreso local para pedir la in-
tervención de diputados para evitar que 
la única área verde denominada “micro-
canchas” de casi 10 mil metros cuadrados 
permanezca cerrada cuando debiera ser 
abierta para seguir como espacio comu-
nitario.

Los lugareños presentaron una so-
licitud de audiencia al presidente del 

Congreso, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, a quien explican que el parque 
es de los ciudadanos, y pese a eso hace 
unas semanas llegaron policías colocan-
do candados para cerrar el espacio a los 
colonos.

Alrededor de 20 mil personas son las 
que se están viendo afectados sin este 
pulmón verde que permitía a los ciudada-
nos hacer deporte a todas horas. Este par-
que fue donado a la colonia como un área 
verde, por lo que no debe de ser cerrado.  

“Ahora nos dejan sin ninguna área 
verde, le pedimos a todas las autoridades 
competentes que den una explicación, 
exigimos que se respeten los derechos 
como colonos, este parque fue donado a 

las colonias del sur, queremos dialogo”.
Los vecinos explicaron que en el 2012 

ese parque fue donado de una manera 
no muy democrática, ahora buscan quitar 
este espacio sin aplicar una consulta ciu-
dadana, aun cuando en el 2014 estando 
Eduardo Rivera en el poder, fue entrega-
do a los colonos.

“Pedimos a todas las autoridades den 
una explicación, y se haga una mesa de 
diálogo para entender qué está pasan-
do, este parque fue donado a la colonia 
desde hace casi 40 años”, dijeron al re-
conocer que fue el Colegio de Bachilleres 
del Estado el que quitó este parque argu-
mentando que les pertenece. 

     AURELIA NAVARRO

Micalco señaló que es mejor 
que panistas aclaren el 
destino de los 9 mdp
Puebla, Pue. Tras aseverar que todas las acciones y decisio-
nes que tomen el PAN como partido repercutirá para bien 
o no en el 2024, el diputado local, Rafael Micalco Méndez, 
consideró que para no hacer dentro lo que se critica fuera, 
se debe transparentar el destino de al menos 9 millones 
de pesos, que serán utilizados para la adquisición de una 

auditorio para el partido.
Si bien reconoció, que el monto de 7 millones de pesos 

destinado para la ampliación del PAN pudiera sonar muy 
elevada u oneroso, también consideró que al hablar de la 
construcción de un inmueble que tendrá estacionamiento y 
un auditorio, pudiera ser razonable la suma. 

El ex dirigente del PAN, reiteró que la renovación del 

una decisión avalada por al menos cien concejeros estatales, 
no hay más que hacer “y así se tiene que obedecer la ins-
trucción del consejo”. En este sentido, el militante del PAN y 
ex dirigente estatal del mismo, pidió no hacer personales los 
temas que se manejan a través de los consejeros estatales, 
esto en alusión a los señalamientos que se han dado los 
últimos días entre la dirigente actual Augusta Díaz de Rivera 
y ex dirigente estatal Genoveva Huerta Villegas, esta última 

por su cuenta pública 2021.   
“Si el consejo lo avala, bueno son decisiones que el con-

sejo toma, y está integrado por más de cien personas (…)  

estilo y decisiones, prioridades y estrategias”.  
Este lunes, la líder del PAN en Puebla, Augusta Díaz de 

Rivera defendió que una de las tres camionetas Volkswagen 
Tiguan, con valor de 679 mil 290 pesos, que serán renova-
das, será para su uso personal y serán del mismo tipo de las 
que actualmente forma parte de los activos del CDE del PAN.

De la construcción, dijo que esta tendrá un valor de 7 

sede estatal y también se considera en el proyecto un audi-
torio para eventos partidistas.  AURELIA NAVARRO

La secretaria de Desarrollo Rural del 
Estado, Ana Laura Altamirano presentó 
el programa de ventanilla para apoyo al 
campo, donde se busca brindar apoyo a 
agricultores de diferentes sectores.

Explicó que, estos programas son su-
jetos a reglas de operación con sus res-
pectivas convocatorias, y se dividen de la 
siguiente forma: recuperación de la cafe-
ticultura poblana, impulso comercial a los 

maíces nativos, impulso a la apicultura, 

pecuario y acuícola, impulso al agave del 
mezcal.

Dijo que cada uno de los programas 

eslabones de las cadenas productivas que 
van desde la producción, transformación 
y comercialización.

Detalló que, los programas están 

construidos con base en las necesidades 
de los productores de las 32 regiones, por 
ello el período de recesión de solicitudes 
de los primeros tres programas cierra el 
17 de mayo, mientras que para los últi-
mos tres será hasta el 20 de mayo.

Comentó que las ventanillas de aten-
ción son las delegaciones en Acatlán de 
Osorio, Ajalpán, Amozoc, Atlixco, Chiautla 
de Tapia, San Andrés Cholula, Ciudad 
Serdán, Huauchinango, Huehuetla, 
Huejotzingo, Izúcar de Matamoros, 
Libres, Puebla, San Martín Texmelucan, 
Tecamachalco, Tehuacán, Tepeaca, Tepexi 
de Rodríguez, Teziutlán, Tlatlauquitepec, 
Xicotepec, Zacapoaxtla y Zacatlán.

La secretaria indicó que, el domicilio 

se están en las redes sociales del gobierno 

Dijo que los requisitos a presentar 
en copias son, comprobante de domici-

actualizada y el documento que acredite 
la propiedad del terreno o constancia de 
procesión.  SILVINO CUATE

68 años de cárcel a los asesinos 
de universitarios y chofer de Uber 
Puebla, Pue. Los homicidas de los tres estudiantes de Medicina, 

-
jotzingo, fueron sentenciados a 68 años de prisión. 

Los padres de las víctimas al salir de la audiencia dijeron que 
“se hizo justicia".

Ricardo Fernández Fuentes, abogado defensor de las vícti-
mas, dijo que es un fallo completo, bien hecho que contempla 
todo lo relacionado a la intención y comisión de un delito. 

Los tres jueces encontraron plena responsabilidad en los acu-
sados Pablo de Jesús, de 46 años de edad; Ángel, de 23, y Lis-

vehículo en agravio de Ximena, de 25 años de edad; Antonio, de 
22 y Francisco Javier, de 22; estudiantes de medicina, los dos 
primeros originarios de Colombia y el último del estado de Vera-

originario de Cuautlancingo, Puebla.
Los hechos ocurrieron la madrugada del 24 de febrero de 

2020 en Huejotzingo, tras haber acudido a presenciar el tradicio-
nal carnaval.

Hay que recordar que hace una semana el gobernador de 
Puebla instó a la Fiscalía del estado a mantener abierta a inves-
tigación para determinar si hay más involucrados, tal y como lo 
han solicitado los familiares de las víctimas.  REDACCIÓN
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Competidores participantes en la 
segunda etapa de la 36ª edición del 
Maratón de las Arenas en el desierto 
del Sahara. Esta es considerada 
como una de las carreras a pie más 
duras del mundo con seis días de 
duración y 251 kilómetros (seis 
veces más larga que un maratón 
normal) en el formidable paisaje del 
desierto y el clima caluroso.

La carrera 
increíble

DESIERTO DEL SAHARA

Adiós a la 
montaña 
rusa
Trabajadores desmantelan el 
característico juego mecánico 
de lo que fue La Feria de 
Chapultepec. En el lugar será 
construido el proyecto urbano 
Parque Aztlán, el cual se 
contempla que sea inaugurado 
en 2023.

CIUDAD DE MÉXICO

Un trabajador de operaciones y 
mantenimiento inspecciona las baldosas 
que cubren las icónicas velas del Ópera 
de Sídney. Con un martillo especial, los 
trabajadores golpean ligeramente cada una 
de las más del millón de baldosas, el sonido 
les indicará si es necesario repararlas o si 
están en buenas condiciones. La prueba se 
realiza cada cinco años y tarda seis semanas 
en completarse. 

SÍDNEY, AUSTRALIA

Golpes con 
ritmo
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Atlixco, Pue. La Presidenta Municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala, entregó equipos 
de radio comunicación a personal de 
Bomberos, Protección Civil, Tránsito y 
Vialidad, así como personal de Seguridad 
Pública, este equipamiento es parte de las 
estrategias de seguridad para combatir la 
delincuencia y dar mayores resultados.

La edil, informó que los equipos adqui-

ridos son de alta tecnología y cuentan con 
comunicación precisa y encriptada que 
los blinda ante cualquier intromisión o es-
caneo por otras corporaciones, así como 
la delincuencia organizada, además, los 
radios comunicadores están conectados 
a un sistema del Centro de Monitoreo y 
Estrategia para garantizará mayor efecti-
vidad en operativos y respuesta a los lla-

mados de auxilio de la ciudadanía.
“Es mi deber como presidenta munici-

pal dotarlos de las herramientas necesa-
rias que les permita desempeñar su tra-
bajo de manera profesional y que juntos 
sigamos construyendo esta ruta de paz 
que tanto hemos añorado las y los atlix-
quenses”, expresó Ariadna Ayala.

        PAOLA AROCHE

BALEAN A UNA MUJER AL 
INTERIOR DE SU VIVIENDA 
EN TEXMELUCAN
San Martín Texmelucan, Pue. Una mujer 
recibió al menos tres impactos de arma 
de fuego, cuando se encuentra a dentro 
de su vivienda, el incidente movilizó a la 
Policía municipal de Texmelucan.

De estos hechos no se reportan de-
tenidos y será la Fiscalía General del 
Estado, quien realice las investigaciones 
pertinentes.

Paramédicos de Protección Civil del 
municipio, estabilizaron a la lesionada y 
la trasladaron a un hospital para recibir 
atención médica.

La movilización de policías y para-
médicos se generó, luego tras el repor-
te de vecinos de la calle Genovevo de la 
O, quienes dijeron escuchar los gritos de 
una mujer.

-
mó que dentro de la vivienda se hallaba 
una mujer con varios disparos en distin-
tas partes del cuerpo.

El domicilio donde ocurrió el incidente, 
ubicado en la colonia Ojo de Agua, se en-
cuentra a resguardo de la Fiscalía General 
del Estado. CAROLINA GALINDO Con policías retiran a ambulantes de la vía pública en Texmelucan

San Martín Texmelucan, Pue. Personal de 
la Secretaría de Gobernación apoyados 
por elementos de la Policía municipal de 
Texmelucan, llevaron a cabo el retiro de 
comerciantes informales instalados en la 
calle Ferrocarril y Mujica y Osorio.

En relación al operativo, David 
Alvarado Limón, informó que este día fue-
ron retirados un total de 25 comerciantes, 
quienes ahora deberán buscar una opción 
para poder ejercer su actividad, pues re-
cordó que existe un reglamento que im-
pide la ocupación de la vía pública para 
ejercer el comercio.

Alvarado Limón dijo que el retiro de 
los informales obedeció a denuncias de 
ciudadanos, quienes habían reportado 
que los informales habían tomado parte 
del arroyo vehicular de la calle Mujica y 
Osorio, para ejercer su actividad comer-
cial, hecho que no se podía permitir, ya 
que era un riesgo para quienes transita-
ban por la zona.

Sumado a ello conminó a los informa-
les a evitar reincidir en querer ocupar la 
vía pública ya que dijo hay sanciones y 
acciones penales, por lo anterior instó a 
quienes deseen realizar su actividad co-

mercial a tener un acercamiento con el 
área de Gobernación, quien las ubica es 
la encargada de evaluar si existen condi-
ciones para poder ubicarlos en algún sitio.

Finalmente, el funcionario, dijo que 
las autoridades, buscarán seguir mante-
niendo las calles del municipio libres de 
informales.

Estos comerciantes eran parte del blo-
que de ambulantes que hasta hace dos 
años ocupaban las calles del primer cua-
dro de la ciudad y que había sido retira-
dos debido a la pandemia por el Covid-19.

             CAROLINA GALINDO

La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte 

en todo momento



MIÉRCOLES.27.4.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL13
DESMANTELAN 
FLOTILLA DE PIPAS 
A HUACHICOLEROS 
DE TEXMELUCAN

Los vehículos, fueron puestos a 
disposición de las autoridades 
correspondientes.

Texmelucan, Pue. Tras un cateo, la 
Fiscalía General del Estado, el  Ejército 
Mexicano, policía estatal y policía mu-
nicipal, decomisaron 15 pipas utilizadas 
para el transporte de combustible ilícito, 
además de 60 dosis de la droga conocida 
como Cristal, lo anterior en el  municipio 
de Texmelucan.

Las pipas, el vehículo, las motone-
tas, además de los envolotorios ubica-
dos en esta propiedad, fueron puestos 
a disposición de las autoridades corres-
pondientes.

Esto se realizó en la comunidad de 
San Baltazar Temaxcalac, donde se lo-
gró el aseguramiento de un vehículo 
tipo Derby y dos motonetas.

Las acciones concretaron en una 
propiedad ubicada en la calle Camino 
Real de la citada junta auxiliar, hasta 
donde arribaron las autoridades.

Hasta el momento no se ha informa-
do si las pipas que fueron aseguradas 
transportan combustible y de qué tipo.

El inmueble se encuentra a resguar-
do de las autoridades quiénes realizan 
las investigaciones pertinentes, tras el 
aseguramiento. CAROLINA GALINDO

Una mujer herida tras intento de asalto en Huejotzingo

CAROLINA GALINDO

INSEGURIDAD

Sujetos armados intentaron asaltar a varios comerciantes cuando circulaban por el Arco Poniente a la altura de Huejotizngo, durante ello una mujer resulto 
lesionada. La lesionada, una mujer de 50 años de edad, originaria de San Miguel Tianguizolco, fue llevada al Hospital General de Huejotzingo, para ser 
tendida por las lesiones. Los amantes de lo ajeno interceptaron al vehículo tipo Saveiro y  dispararon en repetidas ocasiones.
Sin embargo al no conseguir que el chófer detuviera la marcha, los delincuentes  provocando que la unidad volcara sobre la cinta asfáltica.
Luego de la volcadura, los delincuentes emprendieron la huida con rumbo desconocido.
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A partir del 28 de abril se ha-
bilitará el registro de va-
cunación universal contra 
COVID-19 para niños de 12 

años en adelante sin comorbilidades, 
informó el Subsecretario de Prevención 
y Promoción de la Salud, Hugo López-
Gatell.

El próximo jueves se podrá encon-
trar la opción para integrar los datos 
de los menores en la plataforma de ‘Mi 
Vacuna’.

“No solamente niñas y niños con 
comorbilidades, como lo hemos venido 
haciendo desde hace cuatro meses y 
medio, sino también todos los niños y 
niñas sanos de 12 años en adelante, ya 
van a ser disponibles las vacunas para 
que las reciban”, señaló López-Gatell.

Desde hace unas semanas, el pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador 
detalló que se había pagado, por ade-
lantado, un lote de vacunas del meca-
nismo Covax, para inmunizar a los me-
nores una vez que se hubiera termina-
do de aplicar las dosis de refuerzo para 
adultos y jóvenes.

“Es para todos los niños que deban 
vacunarse, que esté autorizado por la 
OMS con la vacuna correspondiente, 
sería también universal para todos”, in-
formó en conferencia matutina.

¿CÓMO HAGO EL REGISTRO?
Lo primero que pide el portal es ingresar 
la Clave Única de Registro de Población 
(CURP) del menor que se va vacunar, lo 
que sigue es seleccionar la opción para 

Después, se recomienda tener a la 
mano y en consideración los siguientes 
datos:

Entidad.
Municipio.
Código Postal (opcional).
Dos teléfonos de contacto (a 10 dígitos)
Y dos correos de contacto.

La página de Mi Vacuna irá solicitan-
do la información anterior en ese mis-

mo orden.
-

lice el registro al seleccionar la opción 
“Enviar”, tras la cual aparecerá un men-
saje de aprobación del proceso, acom-
pañado del folio de registro.

COVID EN MÉXICO
México está cerca de la fase endémica 

Salud, Hugo López-Gatell.
Indicó que el país lleva tres me-

ses con reducción sostenida en casos, 
muertes y hospitalización por COVID.

está cerrando el ciclo pandémico y tran-
sitado al estado endémico”, dijo.

Detalló que, en lo referente a morta-
lidad por coronavirus, ésta se ha redu-
cido sustancialmente, registrando entre 
4 y 8 defunciones diarias en el país por 
la enfermedad.

Mientas que en las hospitalizaciones 
solo están ocupadas 3% de las camas 
generales, 1% las que se utilizan para 
terapia intensiva y algunas entidades no 
han presentado ingresos al hospital.

YA NO ES IMPRESCINDIBLE EL 
USO DE CUBREBOCAS: GATELL
El subsecretario López-Gatell seña-
ló que el uso de cubrebocas ya no es 
“imprescindible” como medida sanitaria 
contra la enfermedad; además de que 
ya no se emitirá el semáforo de riesgo 
epidemiológico por COVID a partir del 
1 de mayo.

“Puede ser útil usarlo en lugares 
cerrados, desde luego, quien lo tenga 
tendrá menos posibilidad de trasmi-
tirlo. En espacios cerrados por el mo-
mento es el último elemento donde se 
necesita utilizarlo; en espacio abierto 
dijimos que es aún menos necesario 
utilizarlo”, dijo.

En tanto, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador informó que la 
pandemia está cediendo por lo que se 
comienza una nueva etapa en lo refe-
rente a la atención de salud en el país.

Anuncian apertura de 
registro de vacunación 

contra COVID para 
niños mayores de 12 años

DESDE HACE UNAS SEMANAS, EL 
PRESIDENTE DETALLÓ QUE SE HABÍA 

PAGADO, POR ADELANTADO, UN LOTE DE 
VACUNAS DEL MECANISMO COVAX PARA 

INMUNIZAR A LOS MENORES. EL PRÓXIMO 
JUEVES PODRÁN REGISTRARSE PARA 

RECIBIR LA PRIMERA DOSIS.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO 

CUARTOSCURO ARCHIVO




